



Nombre de alumno: SARA ANGELICA RIVERA TRUJILLO

Nombre del profesor: Doc. Ruiz Jiménez Sergio

Nombre del trabajo: Breve introducción a la antropología médica

Materia: Antropología Médica 1

Grado: 1

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de agosto de 2021.

Antropología

1^o A

Sara Angelica Rivera Trojillo

17 08 21

Antropología Médica

Antropología social o cultural es etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación. Sirve desde

- * 1983 y en el Siglo XIX, realizada por el historiador y filósofo Pedro Lain Entralgo. La Antropología, la Medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo.
- * La Antropología general ocupada una posición relevante en las Ciencias médicas. A medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el Hospital y adoptó una actitud reticente frente al empirismo de los médicos en su práctica cotidiana entre la gente y asumía la medicina experimental en el hospital y el laboratorio como su fuente básica de conocimiento, los médicos fueron dejando la etnografía en desuso. Los médicos no pretendían con el concepto de medicina popular construir un concepto antropológico, sino un concepto médico que les fuese útil para establecer, con bases científicas los límites culturales de la

①

biomedicina. La antropología y la Sociología médica aplicada. El despliegue de los programas de salud Comunitaria en minorías étnicas y culturales y con la evolución etnográfica y cualitativas de Instituciones Sanitarias, hospitales, manicomios. En el primer caso se trataba de resolver los problemas de implantación de la oferta de servicios a un mosaico de grupos étnicos. En el segundo, al análisis de los conflictos interstamentales dentro de las Instituciones: especialmente entre médicos y personal de enfermería. Desde los años Sesenta, en los países desarrollados, la biomedicina se ve confrontada a una serie de Problemas que exigen revisar los mal llamados factores predisponentes de naturaleza social o cultural, reducidos a meras Variables en protocolos cuantitativos y subordinados genéticamente:

- a) La transición entre un patrón dominante de patología infecto contagiosa aguda a un patrón de patología basado de enfermedades crónicas degenerativas sin una terapéutica etiológica específica.
- b) La emergencia de la necesidad de desarrollar dispositivos y estrategias de cuidados de larga duración, frente a intervenciones terapéuticas incisivas.
- c) La influencia de Conceptos como Calidad de Vida en relación a los Criterios terapéuticos clásicos en biomedicina.

La aportación de la Sociología en el estudio de la Salud y la medicina radica en el estudio del papel que juegan los factores Sociales en la determinación de la Salud de los Individuos, de los grupos y de la Sociedad en su conjunto. La Victoria Sobre las enfermedades también es diferente según su posición dentro de esta estructura. El caso de enfermedades como el Cáncer, las enfermedades Cardiovasculares y todo un abanico de problemas de Salud actuales como la enfermedad de Alzheimer, el iclus, la enfermedad de Parkinson y otros como la esclerosis múltiple, accidentes de tráfico, drogadicción, etc. Esta realidad ha generado que la manera necesaria de abordar tales problemas sean Integral o multidisciplinar.

* La Contribución de la Historia, en el proyecto MARC debe ser, sin duda, una Contribución fundamental y axial del grupo de Investigación Interdisciplinar. La historia de las mentalidades entendida como el análisis de las formas de sentir y de pensar y de Imaginar la realidad; decir pensamiento racional, emociones e imaginario, a los que deberíamos añadir los modos de actuar, tanto el Comportamiento Consciente como el Inconsciente. Esta idea de los Cinco Componentes, Pensamiento racional, emociones, imaginario, Comportamiento y Inconsciente. La hora de estudiar las mentalidades complejas nos encontramos, con combinaciones de estos cinco Componentes

O alguno de ellos, y empleamos metodologías específicas, distintas de las usadas para la historiografía. La innovación de la historia de las mentalidades han consistido, pues en recoger toda una serie de conceptos, técnicas y enseñanzas de la antropología y la Psicología y ser capaz de llevar a cabo investigadores empíricos de las sociedades históricas.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS:

http://www.marc.urv.cat/media/upload/domain_226/arxius/Breve%20introducci%C3%B3n%20a%20la%20antropolog%C3%ADa%20m%C3%A9dica.pdf